
Protokoll zur Mitgliedervollversammlung des Fördervereins
„Ernst-Abbe-Schule in Eisenach e.V.“

am 10.05.2022 in Eisenach (Musikraum des Ernst-Abbe-Gymnasiums)

 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung durch den Vereinsvorsitzenden
Unser Vereinsvorsitzender Herr Schmidt eröffnet die Mitgliederversammlung und begrüßt die
anwesenden Gäste und die anwesenden Mitglieder.

 
Im Anschluss wurde Frau Dr. Menzel als Versammlungsleiterin vorgeschlagen und die Wahl wurde
einstimmig angenommen.

 
Frau Dr. Menzel informierte in ihren einleitenden Worten darüber, dass es für das kommende
Schuljahr 2022 / 2023 eine erfreulich hohe Anzahl von Neuanmeldungen gegeben hat, wodurch vier
5. Klassen entstehen.

 
Daraufhin informierte Frau Dr. Menzel die anwesenden Mitglieder und Gäste kurz über das
bevorstehende Jubiläum, zu dem es ein Sportfest, einen Theaterabend, eine Festschrift und ein
Schulfest (24.09.2022) geben wird.

 
 
TOP 2 Vortrag von Elina Grimm, Anika Reinhardt und Annika Tikwe  
Die Schülerinnen Elina Grimm, Anika Reinhardt und Annika Tikwe hielten einen Vortrag mit dem
Titel „Der Einfluss der politischen Wende auf die Entwicklung des Schulsystems von 1970 bis 1996
am Beispiel des Ernst-Abbe-Gymnasiums“. Sie präsentierten hiermit die Ergebnisse aus ihrer
Seminarfacharbeit, die vom ehemaligen Schulleiter Herrn Lorenz, unterstützt und betreut wurde.

 
Als Dankeschön für den gelungenen Vortrag der Schülerinnen, gab es kleine überreicht durch die
Schulleiterin Frau Dr. Menzel. Vor dem formellen Teil der Mitgliederversammlung werden die Gäste
verabschiedet.

 
TOP 3 Feststellung zur Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung und

Beschluss über die Tagesordnung  
Die Versammlungsleiterin stellt fest, dass die Mitgliederversammlung unter Beachtung der
Satzungsbestimmung ordnungsgemäß einberufen wurde. Es sind 17 stimmberechtigte Mitglieder
anwesend. Die anwesenden Mitglieder ergeben sich aus der Anwesenheitsliste. Es wird festgestellt,
dass die Mitgliederversammlung beschlussfähig ist. Die Mitgliederversammlung beschließt mit
einfacher Mehrheit der abgegebenen Stimmen. Stimmenenthaltungen sind wie nicht erschienene
Mitglieder zu behandeln und vorher abzuziehen.  

 



Die neben dem öffentlichen Teil der Veranstaltung (Top 1 bis 2) umfassende Tagesordnung der
Mitgliederversammlung wurde mit Einladung bekanntgegeben und umfasst,  
Top 4 Bericht des Vorstandes zur Arbeit in 2021,
Top 5 Kassenbericht zum Geschäftsjahr 2021,
Top 6 Bericht der Kassenprüfer zum Kassenbericht zum Geschäftsjahr 2021,
Top 7 Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2021,
Top 8 Wahl zweier Rechnungsprüfer,
Top 9 Diskussion

 
Da eine Nachfrage nach weiteren Tagesordnungspunkten keine Wortmeldungen ergibt, wird die
Tagesordnung zur offenen Abstimmung gestellt.

 
Die o. g. Tagesordnung der Mitgliederversammlung wird mit 17 Stimmen bestätigt.

 
TOP 4 Bericht des Vorstandes zur Arbeit in 2021
Die Versammlungsleiterin Frau Dr. Menzel informiert über die Arbeit des Vorstandes im
vergangenen Geschäftsjahr 2021 und führte dabei aus, dass die Arbeit des Schulfördervereins, wie
auch das gesamte Leben, durch Corona geprägt war.

 
Daran anschließend informierte Frau Dr. Menzel die anwesenden Mitglieder nochmal über die
unterschiedlichen Aufgaben, die in den Bereich des Schulfördervereins fallen und wo die Grenzen
des Fördervereins liegen. So ist die Ausstattung der Schule durch den Schulträger zu stellen, für
das Schulpersonal ist das Schulamt zuständig und für alle noch übrigen Aufgaben ist der
Schulförderverein zuständig. Dies umfasst unter anderem Auszeichnungen (Zeugnisübergabe auf
der Wartburg) oder Jubiläen (Schulfest 100-Jahre-Hauptgebäude).

 
Die Wahl und Einarbeitung der neuen Vorstandsmitglieder, nach dem Ausscheiden des
Vorsitzenden Herrn Roland Grube und des Schriftführers Herrn Jörg Räppold, wurde von Frau Dr.
Menzel ebenfalls thematisiert.

 
Top 5 Kassenbericht zum Geschäftsjahr 2021
Die Versammlungsleiterin übergibt unserer Schatzmeisterin Frau Greif das Wort für den
Kassenbericht des Jahres 2021.

 
Frau Greif stellt anhand einer Übersicht die Einnahmen und Ausgaben in 2021, die für alle
anwesenden Mitglieder an die Wand projiziert wird, sowie die Entwicklung des Vereinsvermögens
dar und nahm zu den verschiedenen Einnahme- und Ausgabepositionen Stellung.  

 
Entsprechend der dargestellten Entwicklung laut Bericht des Vorstandes und Kassenbericht hat sich
der Bestand des Vermögens verändert.

 
Die Versammlungsleiterin dankte unserer Schatzmeisterin für ihren Kassenbericht 2021.

 



TOP 6 Bericht der bestellten Kassenprüfer zum Geschäftsjahr 2021
Die Versammlungsleiterin übergibt das Wort unserer Rechnungsprüferin Frau Henning, die in ihrer
Funktion als Kassenprüferin das Ergebnis der Kassenprüfung zum Kassenbericht 2021 mitteilt.  

 
Frau Henning führt aus, dass die Kassenprüfung zum Geschäftsjahr 2021 zu keinen
Beanstandungen geführt hat.

 
Die Versammlungsleiterin dankte Frau Henning für die Mitarbeit in den vergangenen Jahren, da
Frau Henning im Sommer in den Ruhestand gehen wird.

 
TOP 7 Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2021
Die Versammlungsleiterin schlägt der Mitgliederversammlung vor, den Vorstand für das
Geschäftsjahr 2021 durch offene Abstimmung zu entlasten.  

 
Dem Vorstand wird durch die Mitgliederversammlung einstimmig mit 17 Stimmen Entlastung erteilt.

 
TOP 8 Wahl zweier Rechnungsprüfer
Für die Funktion der Rechnungsprüfer werden Frau Claudia Fischer und Frau Aline Kluge
vorgeschlagen.

 
Die Mitgliederversammlung wählt Frau Claudia Fischer und Frau Aline Kluge einstimmig mit 17
Stimmen durch offene Abstimmung zur Rechnungsprüferinnen. Frau Fischer und Frau Kluge
nehmen die Wahl zur Rechnungsprüferin an.

 
Die gewählten Rechnungsprüferinnen werden von der Versammlungsleiterin zu ihrer Wahl
beglückwünscht.

TOP 9 Diskussion
1. Durch Herrn Dr. Schrader wurde darauf hingewiesen, dass der Türschmuck in Haus 1

abgebaut wurde und es wurde gefragt, ob dieser wieder installiert werden wird. Frau Dr.
Menzel hat daraufhin ausgeführt, dass sich der Türschmuck und die Eingangstür durch den
Schulträger saniert werden und wieder eingebaut werden.

2. Frau Dr. Menzel hat darüber informiert, dass das Haus 2 wahrscheinlich aufgegeben werden
und ein Anbau an Haus 1 erfolgen soll. Die Umsetzung hierzu ist jedoch noch offen.

3. Schülervertreter Leonhard Rose stellte sich kurz vor und verwies darauf, dass die neu
angeschaffte Bank bei den Schülern für große Zustimmung sorgt. Ein Antrag auf die
Anschaffung einer zweiten Bank soll folgen.

 
Die Mitgliedervollversammlung wird durch die Versammlungsleiterin beendet.  

 
 
 



gez. Stefan Schmidt    gez. Dr. Elke Menzel

Vorsitzender      Versammlungsleiterin
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